
  

8 | Actualidad DIARIO AUSTRAL | Martes 12 de noviembre de 2024 
 

Pymemad alerta sobre “gra Ives 
consecuencias” de la eventual 
creación de un royalty forestal 
PROPUESTA. Idea fue plateada en la Cámara de Diputados y gremio de pequeñas y 
medianas empresas de la madera pidió “conocer la realidad antes de legislar”. 

urechazo a un eventual 
5 “royalty” a la industria 

forestal propuesto por 
algunos parlamentarios, entre 
ellos el diputado Jaime Mulet, 
manifestaron los dirigentes e 
integrantes de Pymemad, gre- 
mio que agrupa a pequeños y 
medianos industriales de la 
madera de Los Ríos. 

Fernando Hales Chaban, 
presidente del gremio en la re- 
gión, señaló que esta es una 
idea “grave” y “absurda”, por- 
que “desconoce la naturaleza 
de esta actividad”. 

Detalló que -asu juicio- se 
trata de “un ataque directo” a 
las dos empresas más grandes 
del sector forestal, “pero tam- 
bién tendría unimpacto devas- 
tador para las Pymes, que ya 
enfrentan un entorno econó- 
mico complejo, con leyes que 
afectan directamente el desa- 
rrollo y sostenibilidad de sus 
negocios”. 

NO ES MINERÍA 
Desde Pymemad nacional tam- 
bién expusieron suinquietud y 
pidieron a los legisladores que 
no confundan esta actividad 
conlaminería ola pesca, “que 
sonlas que generalmenteestán 
sujetas a royalties”. 

“Enla minería, una vez que 
seextrae el mineral, ya no pue- 
derecuperarse, por lo que el 
royalty tiene una justificación 
económica. En el caso de la 
pesca, la actividad también es- 
tá basada en la extracción di- 
recta de un recurso natural que 
nose puede almacenar ni rege- 
nerar de inmediato. 
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LA INDUSTRIA FORESTAL ES UNA DE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES ECONÓMICAS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS. 
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La propuesta de un 
royalty forestales un 
error. No solo afecta a 
las grandes empre- 
sas, sino que pone en 
peleo la estabilidad 
y el futuro delas pe- 
queñas y medianas 
empresas forestales” 

Fernando HalesChabán 

Presidente de Pymemad 

Por el contrario, enlaactivi- 
dad forestal, el proceso escom- 
pletamente diferente. Las em- 
presas deben adquirir tierras, 
plantarárboles, esperaraños— 
aveces décadas- para que los 
árboles crezcan, y luego inver- 
tirenlainfraestructura necesa- 

ria para cosecharlos, procesar- 
losy transformarlos en produc- 
105. Además, las plantaciones 
forestales se regeneran, y el ci- 
doproductivoes renovable. No 
se trata de un recurso que se 
agote deforma irreversible, co- 
'mo en la minería”, explicaron. 

IMPACTO EN LAS PYMES 

“La propuesta de instaurar un 
royalty forestal es, en nuestra 
opinión, unerror. No solo afec- 
ta alas grandes empresas, sino 
que pone en peligro la estabili- 
dad y el futuro delas pequeñas 
y medianas empresas foresta- 
les, que ya enfrentan desafios 
económicos considerables”, 
recalcó Hales. 

“Eshoradequelos políticos 
comprendan las realidades de 
las PYMES y trabajen para crear 
unentorno económico másjus- 

to y sostenible para todos. La 
creación de un sistema más jus- 
to para el sector forestal pasa 
por un enfoque que valore y 
apoye a las PYMES, en lugar de 
someterlas a una nueva carga 
fiscalque podríaser perjudicial 
para su supervivencia. Las 
Pymesson el motor de nuestra 
economía y su fortalecimiento 
debeseruna prioridad, no una 
cargaadicional”, añadió. 

Y recalcó que desde Pyme- 
madestán impulsando un cam- 
bio en la forma en que se clasi- 
fican y se fomentan las Pymes. 

“Necesitamos un sistema 

que entienda las realidades es- 
pecíficas de cada sector y que 
permita la cooperación entre 
grandes y pequeñas empresas, 
fomentando elencadenamien- 
to productivo y el desarrollo 
sustentable”, concluyó. 63   

   
COMUNICACIONES pILOSRÍOS 

TRIBUNAL DE MARIQUINA ACOGIÓ DEMANDA DE LOS PADRES DELA VÍCTIMA. 

Condenan a municipio de 
Lanco y a dos empresas 
a pagar $168 millones 

INDEMNIZACIÓN. Fallo por accidente 
laboral en que murió joven de 17 años. 

1 Juzgado de Letras de 
E Mariquina condenó a 

empresas contratistas y 
ala municipalidad de Mariqui- 
na por un accidente laboral 
ocurrido en octubre de 2020 y 
en elcualfalleció electrocutado 
unjoven de 17 años de edad. 

En su dictamen, la magis- 
rada Ivonne Ángulo Cifuentes 
ordenó alas empresas yal mu- 
nicipio a cancelar solidaria 
mente alos padres del joven fa- 
llecido (demandantes) lasuma 
de $80.000.000 por concepto 
de daño moral, más 
$188.064.000 por lucro cesan- 
te. 

La jueza pronunció su dic- 
tamen tras acoger la demanda 
deindemnización presentada 
encontralas empresas Ignacio 
Irarrázabal Arriagada Cons- 
trucciones EIRL, la Sociedad 
Comerciale Importadora Mi 
do Activo Limitada y la Muni 
palidad de Lanco, por los pa- 
dresdela víctima, quien murió 
electrocutado en una faena de 
construcción de red de alum- 
brado público de la comuna. 

La resolución establece el 
vínculo laboral entre el falleci- 

   

do y las empresas, además de 
detalló que no habría una pre- 
vención para.evitar el acciden- 

más, indica que “no 
existió supervisión ni de la So- 
ciedad Comercial Mundo Acti- 
vo, ni dela Municipalidad” pa- 
ra fiscalizar que en la obra se 
entregaran los implementos de 
seguridad necesarios. 

Añade que no hubo super- 
visión municipal y detalla que 
“Es importante anotar que la 
empresa que ganó la licitación 
no pertenecea esta comuna, es 
de Curicó y no existía alguien 
de esa empresa que fiscalizara 
elavance delas obras. De haber 
existido fiscalización se habría 
advertido lo peligroso de las 
Obras y que se encontraba tra- 
bajando un menor de edad, 
existió completa desidia de 
parte dela Sociedad Comercial 
MundoActivo y de la Municipa- 
lidad con los trabajos que esta- 
ban efectuando, siendo el due- 
ño de la obra la Municipalidad 
y el contratista Mundo Activo, 
nose puede más que concluir 
que hubo un completo abando- 
no de los trabajadores”, con- 
cluyeel fallo. cg 
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COMITÉ POLICIAL SE REALIZÓ AYER EN LA GOBERNACIÓN MARÍTIMA. 

titucional en seguridad 
COMITÉ POLICIAL. Armada prepara labor para verano y delegado llama a cooperar. 

n buen balance de la 
u gestión realizada ante 

los hechos de violencia 
recientes registrados en lare- 
gión y un llamado a reforzar el 
trabajo insterinstitucional en 
seguridad, realizó ayer el dele- 
gado presidencial Jorge Alvial 
luego del Comité Policial. 

Enla ocasión Alvial destacó 
quereforzarán “una coordina- 

ción, másallá delo que implica 
netamente a las policías, que 
son las que tienen la responsa- 
bilidad dela persecución de los 
delitos, pero nosotros quere- 
mos instar ala prevención”. 

Enesa perspectiva hizo “un 
llamado a todas las fuerzas po- 
líticas y también institucionales 
paracolaborar en la materia de 
lo que dice relación con la se- 

guridad, enámbito de recursos 
y apoyos” afirmó. 

En la ocasión el jefe dela 
Zona Los Ríos de Carabineros 

general Patricio Faunes y el je- 
fe regional de la PDI prefecto 
Leopoldo Bascui 
logros policiales; mientras que 
elgobernador marítimo de Val- 
divia, capitán FL, Francisco Va- 
lenzuela, anunció que “como 

  

Autoridad Marítima estamos 
enel potenciamiento de nues- 
trorol policial y en ese sentido 
estamos hoy día realizando un 
curso de perfeccionamiento de 
nuestro personal, el que nos va 
allevara tener mayor cantidad 
de personal para el período es- 
tival, específicamente con me- 
jores herramientas para poder 
cumplir esa función” .c3 
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